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歐陽伯權7月接任港鐵主席
香港文匯報訊（記者 殷考玲）政府昨日宣佈，
委任美國信安金融集團亞洲區前主席歐陽伯權7月
起接任港鐵主席，任期兩年半。港鐵現任常務總監
（車務及中國內地業務）及執行總監會成員金澤
培，則於4月1日起接任行政總裁。運房局局長陳
帆期許港鐵強化企業管治，持續提升安全及服務質
素，加強與政府及市民溝通，回應社會期望。
港鐵沙中線工程爆出月台鋼筋被剪短等連串質量
及施工問題，去年8月觸發5名港鐵高層下台。其
中原定2020年才約滿的行政總裁梁國權提早退

休，但留任到繼任人接任為止。港鐵隨即
成立遴選委員會物色接

替人選。港鐵昨表示，已接獲財政司司長通知，委
任歐陽伯權為非執行董事，即日起生效；與此同
時，歐陽伯權獲委任為港鐵主席，任期由今年7月
1日起至2021年12月底止。
據港鐵公佈，歐陽伯權今年7月除了會接替馬時
亨出任港鐵主席外，他亦同時出任企業責任委員會
主席、提名委員會成員及薪酬委員會成員。根據服
務合約，歐陽伯權將可收取每年173萬元袍金。

金澤培下月做港鐵CEO
至於現任主席馬時亨，將會在其任期於今年6月

底屆滿，後退任主席一職，並退任港鐵董事局成
員、企業責任委員會主席，提名委員會成員以及

薪酬委員會成員。
另一人士調動，為港鐵現任常務總監(車務及中

國內地業務)及執行總監會成員金澤培，將由今年
4月1日起獲委任為港鐵行政總裁、董事局成員以
及企業責任委員會成員。金澤培並兼任監督工程
處的管理職務，直至新任工程總監於3月中履職。
至於港鐵現任行政總裁梁國權，將於今年4月1

日退任行政總裁一職，並不再擔任港鐵董事局成
員、企業責任委員會成員以及執行總監會成員。
梁國權昨在港鐵業績記者會上表示，希望港鐵同

事能從錯誤中汲取教訓，不斷求進。他又歡迎金澤
培接任港鐵行政總裁，稱讚對方在港鐵有多年經
驗，必能帶領公司更上一層樓。在場的金澤培則

表示對政府委任感榮幸，
即使面臨眾多挑戰，日後
會努力服務大眾。
陳帆昨表示，期許新任

主席及新任行政總裁履新
後，強化港鐵公司的企業
管治，帶領公司穩步發
展，持續提升安全及服務
質素，加強與政府及市民
溝通，以回應社會期望。
陳帆亦感謝馬時亨多年來在港鐵公司

董事局的貢獻。
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聲 明
我們是一群由香港城市大學專業進修學院及亞萊恩國際大學–美國加州專業心

理學學院（香港支部）培訓出來的在職臨床心理學家，為祖國和香港提供專業心理
服務多年。我們十分支持香港政府衞生署推出之認可醫療專業註冊計劃。我們堅
信，一個具監管效力及能包容不同訓練背景的註冊制度不但能有效地保障大眾的精
神健康，還能為大眾提供更加多元化的專業服務。然而，政府所委託的香港中文大
學賽馬會公共衞生及基層醫療學院（學院），在協助制定臨床心理學註冊標準的過
程中，極度偏袒於香港心理學會臨床心理學組（學組），刻意忽視業界意見及國際
標準，令作為業界持份者的我們飽受各種委屈和侮辱。

國際專業被本土利益排斥：香港自回歸祖國以來，致力通過與國際水準看齊的
持續教育推動以知識為本的社會進步，維持香港的競爭力。在特區政府的大力支持
及香港法例第493章《非本地高等及專業教育（規管）條例》的完善保障下，我們
修讀的課程得以順利舉辦，而此課程更是香港唯一獲先進國家認證的臨床心理學課
程。我們不僅獲得美國和英國心理學會的專業會員資格，並成功通過英、美、澳等
地法定註冊機構的嚴格審核，於以上各地註冊，獲認可資格為當地市民提供合法的
臨床心理學服務。我們反對學組把我們的學歷和國際專業認可全部抹殺，在漠視實
證研究的情況下，以其自行訂義的標準，把我們排斥在外。

影響行業和服務受眾：在過去多年，我們在祖國和香港地區單位，例如醫院、
精神健康綜合社區中心、社區門診、大中小學等，為中國同胞和香港市民提供專業
和高質素的臨床心理學服務，包括心理輔導、評估、講座和臨床督導等，並向其他
精神健康專業人員和機構提供分析和意見。然而，我們留意到近日有一未經香港中
文大學賽馬會公共衞生及基層醫療學院委託的組織，自稱為「臨床心理學家公
會」，企圖魚目混珠，代表業界提出註冊規則。根據該組織的公開文件，註冊條件
極度無理! 我們不但需要提供多樣敏感資料，還需要辭職或結束私人執業，停工最
少一至三年，重新接受該組織建議的全日制課程和評核方有機會註冊。這安排不但
直接影響我們的生計及導致社區即時失去過百位有經驗的臨床心理學家，更有機會
令服務使用者的個人資料被公開，把有需要人士的精神健康推向深淵。

不公平過程制定出不公平標準：我們拒絕承認「臨床心理學家公會」的組成及
代表性。它無視認可醫療專業註冊計劃的初衷，損害香港市民利益。我們要求學組
停止侮辱我們的學歷和專業資格，讓我們與本地畢業生看齊，共同成為衛生署認可
的註冊臨床心理學家，接受規管，以專業服務社會，保護市民的精神健康。

最後，我們強烈要求特區政府不要讓認可醫療專業註冊計劃（臨床心理學家）
淪為既得利益者鞏固利益及排斥同行競爭的工具。

一群正在執業的臨床心理學家 聯絡方法：cpgroup2019@gmail.com

香港文匯報訊（記者 文森）特區政府近年大力推動參與粵港澳大灣區發

展，鼓勵市民，尤其是年輕人北上尋求發展機會。有求職網站調查發現，本港

年輕一代普遍對有關建議亦持較開放態度：45%受訪的18歲至23歲年輕打工

仔表示樂意到包括大灣區在內的南中國地區工作。調查同時指出，愈年輕的打

工仔愈重視工作與生活平衡，提醒僱主要了解員工需要，以挽留人才。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央為
支持香港融入大灣區發展，提出了多項
便利港人在內地創業的措施，包括部分
專才可獲「港人港稅」，但「議會陣
線」立法會議員范國威，及此前在補選
中落敗的姚松炎昨日就抹黑稱，大灣區
的稅務政策將令大批內地人千方百計
「變做」香港人，勢對香港造成沉重壓
力。商界中人批評，兩人完全是在混淆
視聽，試圖製造恐慌。
范國威和姚松炎昨日在與傳媒茶敘時
稱，大灣區建設領導小組八項措施中的
「港人港稅」，將令大灣區各內地城市
的居民千方百計要「變做」香港人，屆
時將令香港「人口密度更高、生活費更
高、地價樓價更不合理」，更會造就香
港成為大灣區的「避稅天堂」。

陳振英：香港歡迎人才
金融界立法會議員陳振英批評，范姚
兩人完全是在混淆視聽，試圖製造恐

慌。
他指出，稅率並非人才流動的唯一原

因，事實上很多國家及地區，例如美
國、加拿大等都會實施全球徵稅安排，
而該些國家的人不一定都往低稅區工作
和居住，而來港的只要是人才，無論是
來自大灣區各內地城市或其他國家及地
區，香港都應該歡迎。
香港中華出入口商會副會長許華傑指

出，人才流動是發展的必然現象，而合資
格繳交全球稅的內地居民倘來港生活，大
多不會「佔用」公共資源，而香港的醫
療、教育及房屋等問題，無論是否有內地
新來港者，都需要配合時代發展作出改
善。
他強調，香港是一個「移民城市」，

不少港人上一兩代都是由內地移居香
港。大家發揮智慧，作出努力，造就了
今日香港的繁榮，「說到底，姚范是衝
着150個單程證名額而來，但就不應該為
此而抹黑香港的金融、稅務制度。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
青年民建聯今年暑假將繼續舉辦
「進一步的天空—本地及內地暑期
實習計劃」，總實習名額更加碼至
100個，其中40人會去杭州實習，
30人會去重慶。青民主席顏汶羽表
示，選擇較遠的重慶和杭州為實習
地點，是希望香港的學生體驗祖國
不同地區的文化，並認為可考慮以
創業和就業為導向，在粵港澳大灣
區為香港學生開展更多交流計劃。
青年民建聯一直在暑期舉辦政黨

實習計劃，今年是第二年把實習計
劃擴展至企業，希望通過實習可以
提升學生日後在職場中的競爭力。
今年本地實習計劃由青年民建聯與
香港青年聯會合辦，參與實習計劃
的企業包括機管局、港燈及民建聯
議員辦事處等。

內地實習地點包括重慶和杭州，
重慶的參與機構包括重慶中國三峽
博物館、西南期貨等，杭州的機構
就包括中國工商銀行、娃哈哈集
團、浙江省能源集團有限公司等。
青民希望通過為期一個月的實習，
讓青年體驗內地工作情況，開拓視
野，建立人脈關係。
顏汶羽去年隨團了解內地實習項

目。他指出，營養學專業的學生被
分配到娃哈哈食品科學研究院實
習，是對其專業能力和實操能力極
大的鍛煉，相信在香港很難有類似
可以進入公司實驗室的實習機會，
希望日後能與更多企業合作，為學
生提供更多元化的實習機會。
樹仁大學四年級生陳冠焯去年參

加了該計劃，選擇了去美皇管理資
訊（重慶）有限公司實習。他分享
道，重慶天氣很熱辣、食物很熱
辣，人也很熱情，實習期間認識
了許多當地朋友，深入體驗了
「山城」的悠閒生活、「打卡」
網紅景點，更品嚐了「重口味」的
老火鍋，笑言開拓自己眼界之餘，
吃辣能力也有所提升。
他提醒今年去實習的同學提前

辦理內地的電話卡和銀行戶口，
另外內地公司的午休時間比香港
長，炎夏時午飯後可以小休一
會，與香港的工作氣氛和企業文
化十分不同，「剛到重慶時不太
適應當地飲食和移動支付，如今
回到香港，反而有些不習慣
了。」而他以後亦打算繼續去內
地其他城市實習和體驗。
林康聖去年在機場管理局實

習。他說，實習讓他了解了機場
的日常運作和商業營運模式，畢
業後也想投身航空業。

香港文匯報訊（記者 文森）房委會
日前宣佈將兩個分別位於柴灣及青衣的
公屋發展計劃轉為「綠置居單位2019」
項目，其中室內樓面面積最小的只有
14.1平方米（151.7平方呎）。房委會發
言人昨日回應傳媒查詢時強調，「綠置
居」計劃的的概念是將合適的公共租住
房屋（公屋）項目轉作發售用途，因此
「綠置居」單位的設計和面積與公屋的
標準無異。
發言人指，今次「綠置居」下最細單
位的「室內樓面面積」約14.1平方米，
與公屋一至二人單位一致，不存在為推
出「綠置居」而額外興建比公屋標準面
積為小的單位。
發言人並指，「室內樓面面積」與
《一手住宅物業銷售條例》所定義的
「實用面積」不同。「實用面積」包括

單位的圍封牆；「室內樓面面積」則不
包括單位圍封牆。房委會今年底發售
時，將於售樓書上，列明單位的「實用
面積」。
對於有報道指新一期「綠置居」單位
面積細小，或會降低綠表申請人的購買
意慾，發言人回應指，相信合資格的申
請人會審慎考慮情況作出最適合自己的
選擇。發言人說：「二○一六年發售的
景泰苑，125個面積最小的單位在首輪發
售時全數售出。如果『綠置居2019』 部
分單位在首輪發售時未能售出，房委會
可按既定機制將剩餘單位於其後的『居
者有其屋』或『綠置居』項目發售。」
房委會以循序漸進方式推行「綠置

居」計劃，並會繼續參考運作經驗及銷
售反應，每年揀選合適的公屋項目作
「綠置居」計劃出售。

青民暑期實習加碼 助學生識國情

綠置居面積與公屋標準一致

反對派抹黑灣區
各界批混淆視聽

求職平台JobsDB早前進行一項涵蓋全港20
個行業的調查，訪問了6,000名18歲至65

歲準備或正在求職人士，了解他們求職時考慮
的因素，發現即將投身社會成為職場生力軍的
18歲至23歲「Z世代」年輕人，一般對離港尋
求工作機遇持較開放態度。
調查雖然顯示，52.4%受訪者稱不會接受被
派駐往包括大灣區在內的南中國地區工作，拒
絕到南中國以外其他內地商業城市工作的受訪
者更多達55.2%。然而，45%「Z世代」受訪者
卻表示樂意到南中國地區工作，願意到更遠的
南中國以外內地城市工作的比率亦有40%，而
希望有機會到海外工作的則佔25%。
jobsDB香港區行政總裁仇崑石估計，「Z世

代」較願意外闖或因為他們在家庭及其他方面的
顧慮較少，因此不介意經常或長時間離港工作。
仇崑石同時指出，「Z世代」比其他世代的

打工仔更重視工作與生活平衡，調查發現36%
「Z世代」認為自由的管理文化十分重要，期

望管理層給予認可。同時，他們一般而言亦對
接受非全職聘用或成為自由工作者抱有更開放
的態度，只得27.1%受訪「Z世代」會要求長
工，遠低於整體的42.5%。

重視工作生活平衡 老闆留神
工作與生活平衡不單是「Z世代」選擇工作

時的考慮因素，亦是本港求職者求職時繼薪金
和報酬後最主要的考慮因素，調查發現60%本
港打工仔認為公司跟隨公眾假期及五天工作周
是最必需及基本的工作條件，當中以教育及培
訓界、會計、核數或稅務界和政府公營機構及
非政府組織最渴求可取得平衡，而事業發展機
會則是求職者第三大考慮因素。
仇崑石表示，香港打工仔對工作的要求不算

高，認為僱主在現時的低失業率之下，應更了
解員工的需要，提醒僱主工作時間長短與生產
力並不掛鈎，必須與員工保持良好的溝通，才
能挽留人才。

■調查指45%「Z世代」受訪者表示樂意到南中國地區工作。 資料圖片

■歐陽伯權
資料圖片

■青年民建聯今年暑假繼續舉辦「進一步的天空─本地及
內地暑期實習計劃」。 香港文匯報記者潘達文 攝


